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Abstract (en)
A high speed railway has a rails anchored to a fixed tie (4) resting on two layers of Getrac A3 (R) asphalt (3, 2) on top of a substrate matrix bed (1).
The tie is esp. a wide-track bar (4) with a narrow centre gap with a plug (7) which permits the creation of only a limited radial track curve. The tie has
a centre waisted section to facilitate subsequent placement of packing material in the empty pockets (10) following installation.

Abstract (de)
Monoblockschwelle (4) für eine feste Fahrbahn mit einem in einer unterseitigen Ausnehmung eingesetzten Dübelstein (7), der über die Schwelle
nach unten überstehend in eine Aussparungstasche (10) der Asphalt-Fahrbahn eingreift, wobei sie als Breitschwelle ausgebildet ist, die nur einen
kleinen, eine radiale Verlegung ermöglichenden Spalt zur benachbarten Schwelle bildet und die im Bereich des unterseitigen Dübelsteins mit
seitlichen Einschnürungen für ein nachträgliches Verfüllen der Aussparungstaschen versehen ist. <IMAGE>
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